

和の光



宝塚市立西谷中学校

校外学習～そうだ京都へ行こう(2年生)～

春の日差しを感じながら京都へ校外学習に行ってきました。当日は天候にも恵まれ、絶好の行楽日和となりました。事前に京都の文化や歴史などについて調べ、班ごとに決めたコースを観光しました。清水寺や平安神宮では日本の伝統的建造物の荘厳な佇まいに感動し、日本文化を見直す機会になりました。また、班活動では楽しみにしていた京都ならではのスイーツを食べ、お土産も買うことができました。下記にみなさんの感想を紹介します。(紙面の都合上、一部抜粋としています)



平安神宮にて記念撮影（2月28日）

■校外学習で一番楽しかったのは平安神宮でした。門をくぐった時に、私が大好きな見た目と、雰囲気だったからです。平安神宮の中でも人の声は聞こえたと静かで境内の色がよく気に入りました。清水寺は何回か行ったことがありますが、季節が違うので、行くとたびに新しい景色を見ることができて良かったです。今回は桜の蕾ができていて少しピンクに染まっていました。二寧坂はすごく楽しかったです。気になっていたお店が全部見られました。丸山公園は和も含まれていて、赤や真っ白な鯉もいてすごく綺麗でした。班行動や時間、お金の使い方が難しかったです。班

のメンバー全員の意見を聞かないといけない、移動時間がどれだけかかるのか、お金を最初から使わないようにすると最後に余ってしまうこと、考えることが多くて疲れました。次、もし京都に行ける機会があったら、もっと時間をかけて計画して、時間に余裕を持って過ごせたらいいなと思いました。(女子の感想)

■とても楽しい校外学習だったと思います。シュークリームが美味しかったけれど、食べ歩きができなくて、一人が食べている間、他の5人がどこにも行けないのがつらかったです。食べている間、お店前のスペースをとってしまうので、お店の方に迷惑をかけてしまったので大変でした。神社でお参りする時に、5円玉を入れる予定が、間違えて100円玉を入れてしまい、ショックでした。そのため、おみくじが引けなくなり、悲しくなりました。お土産を買いました。親には抹茶のわらび餅、おじいちゃんとおばあちゃんには「きくらげのふりかけ」を買いました。とても喜んでくれました。

(男子の感想)

■班の目標、「班員の全員が楽しめるように」を実現できるように、みんなが意見を合わせて訪問先を決めていて、素晴らしく優しい班だと思いました。京都にはたくさんの外国の人がいて西谷では味わえない感覚を得られました。お店に行った時、店員さんが他の国の言葉をいっぱいしゃべっていたのでびっくりしました。京都の人たちはしっかりと勉強しているのだと思いました。みたらし団子がとても美味しかったです。おもちが、もちもちとして柔らかかったです。試食でたくさん食べることができて良かったです。(女子の感想)

■京都でいろいろな美味しい食べ物を食べました。まず、あんらく庵の唐揚げです。350gの唐揚げで、とても美味しかったです。京都にはいろいろなお店がありすぎて、目が疲れました。お店の方はとてもいい方で、わらび餅を試食させてくれたり、量を少し増やしてくれたりしました。都会には悪い人が多いと思っていましたが、見方が変わりました。班のルールはしっかりと守られて、とても良い班だと思いました。(男子の感想)

■ハツ橋が試食できるお店がありました。とても美味しかったです。一袋250円で自分が食べてみて一番美味しいと思ったものを買いました。SNSで人気のあるりんご飴を食べました。値段は高かったけど、味はとても美味しかったです。一つ余った分はお婆ちゃんにあげました。「とても美味しい」と言ってくれました。月下美人というお店のみたらし団子も食べました。大きな団子が3つ刺してあって、とても美味しかったです。女子はいろいろな物を食べたけれど、男子は全然食べなくて、私たちは心配しました。なぜ、そんなにお腹がすかないのか不思議で仕方ありませんでした。もっと京都に行きたいなと思いました。そして、この班で良かったなと思いました。(女子の感想)



青空に映える清水寺

■清水寺、平安神宮、坂本龍馬の墓、など皆と一緒に行った中で、一番印象に残ったのは、清水寺周辺で、買い物をしたことです。京都はとても古い建物や国宝がたくさんあり、とても美しい街並みだと思いました。(男子の感想)

■皆で八つ橋を試食したり、音羽の滝で手を洗ったりして楽しかったです。いろいろな屋台がたくさんあり、とても良い匂いがしていたけれど、700円とか800円とか高かったのであまり食べ歩きはできなかったです。けれど、抹茶のソフトクリームは美味しかったです。坂本龍馬の墓では拝観料が200円ということを知らずに長い坂を登ったので、しっかりと事前に調べておけば良かったなと思いました。(男子の感想)



丸山公園でお弁当タイム

■清水寺で〇〇さんが観光客に声をかけて、6人全員で写真を撮ってもらいました。その人が写真を撮るのが凄く上手かったです。知らない人にも声を掛けられる〇〇さんも凄いなと思いました。◎◎さんも写真を撮りまくっていました。お店の人が「おまけするよ」と言ってくれたり、「どこから来たの」と声を掛けてくれたり、試食をさせてくれたりと、凄く優しく面白い人が多かったです。お店で食べ物を買って、お店の前で食べないといけないのが大変でした。観光客が多く6人でかたまるじゃまになってしまうし、1人だけが食べる時も全員が待っていないといけないので、時間ももたないく食べ歩きがしたかったです。おこづかいは2000円だったので、京都のものは高く、あまり買えませんでした。周りの人はほとんど外国人で、いろいろな人がいました。お店の人は日本語・英語・中国語を話していて凄かったです。(女子の感想)

■皆で試食したり、お土産を買ったり、普段できないことを経験できて良かったです。一番楽しかったのは、お弁当の時や歩きながら班のメンバーと話している時です。普段あまり話さないメンバーだから、なおさら楽しく感じました。校外学習に行く前は、目的地にきちんと行けるか、時間に間に合うかなど不安でいっぱいだったけれど、班の皆で協力できて良かったです。今までは、班行動することがあっても、先輩と一緒にいたり、近くに行ったりしかなかったので、修学旅行の練習になって良かったです。(女子の感想)

■京都で、みたらし団子やコロッケなど美味しい食べ物を食べることで良かったです。清水寺などの歴史的建造物も見ることができて良かったです。〇〇さんが清水寺の門前で班全員の集合写真を撮ってくれました。二寧坂で買い物をしたり、食べ歩きをしたりしたことが楽しかったです。お小遣いのことを考えながら、買い物をするのは難しかったです。家族に喜ばれる良いお土産を持って帰ることができて良かったです。(女子の感想)

■清水寺では、人ごみの中でも班長の指示に従って行動できました。時々後ろの方も確認しながら、横並びにならないように注意しました。一番の思い出は音羽の滝で真ん中の水を飲んだことです。道が分からなくなったら、みんなで協力してお店の人などに聞きました。僕の班はあまり食べ歩きせず、試食が多かったです。特に八つ橋で足止めになりました。さつま芋味などどれも美味しそうで、全種類を試食しました。(男子の感想)

■清水寺に行くまでの道に5個入り250円という学生に優しい八つ橋屋さんがあり、お財布にも良いし、何より私の苦手なシナモンの量が少なく、とても食べやすかったです。今度家族で行った時にリピートしたいと思いました。すごくおすすめです。校外学習を通して、「良いクラスづくりには言葉遣いに気を付けて行動することが大切」だと気が付きました。(女子の感想)

■京都の歴史的な建造物がたくさん見られて楽しかった。清水寺では、高いところから下を眺めました。とても綺麗でした。時間がなかったのでお急ぎルートで回りましたが、常香炉が体験できました。二寧坂では、食べ歩きや家族へのお土産を買いました。試食で激辛の食べ物を食べて、皆が悶絶していたのが面白かったです。(女子の感想)

■校外学習で京都へ行き、歴史的な建造物を見て、昔にタイムスリップしたみたいに思いました。京都ではとても合理的な行動がとれていたと思いますが、あらかじめ行こうと思っていた所に行けないなど、想定外のことが起こりました。でかける予定を立てる時はゆとりが大切だと思いました。(男子の感想)

■足をけがしていた友達の事を気にかけて、足に負担をかけない道を皆で一生懸命に探しました。他の班も美味しいものを食べるなど、下調べは完璧だなと感じました。たくさんの観光客がいて、いろんな言語が聞こえてきて刺激を受けた一日でした。計画通りにいかないことや、予想外のハプニングが起きた時には、臨機応変に対応して、最善の方法を考える力が大切になってくること分かりました。集団でまとまって動く意識と、公共の場を利用していることの自覚を今後育てていきたいです。(女子の感想)



仲良く記念撮影(清水寺)



女子はスイーツに大満足